

Communiqué de presse - le 29 novembre 2023

La Fondation AgroParisTech officiellement promulguée fondation reconnue d'utilité publique autonome

Ce 29 novembre 2023, la Fondation AgroParisTech a atteint une étape historique en obtenant le statut d'utilité publique et l'octroi d'une autonomie renforcée. Cette distinction majeure marque une reconnaissance substantielle et un tournant dans son histoire, consolidant ainsi son engagement à l'interface entre la société civile, les sciences du vivant et de l'environnement et l'excellence académique d'AgroParisTech au service des grands enjeux.

Un nouveau chapitre pour la Fondation

La Fondation AgroParisTech fondée par AgroParisTech, AgroParisTech Alumni, la Maison des Ingénieurs Agronomes et Olivier Guize, obtient cette consécration qui illustre un engagement collectif et ambitieux réussi envers la construction d'un avenir durable. Après douze années d'activités remarquables la Fondation AgroParisTech devient désormais indépendante. La fondation ParisTech qui l'hébergeait cesse ses activités.

la Fondation AgroParisTech c'est :

- plus de 10 millions d'euros de collecte de dons,
- la collaboration et la confiance de 70 partenaires,
- le soutien à plus de 850 porteurs de projets

La Fondation AgroParisTech poursuit ainsi son objectif : révéler, accompagner, fédérer et financer des talents et des projets qui apportent des solutions pour l'avenir de l'humanité, au cœur de l'expertise et des secteurs d'intervention d'AgroParisTech : agriculture, élevage,

forêt, environnement, biodiversité, alimentation, santé, eau, territoires, etc.

La Fondation fournit aux porteurs de projets une boîte à solutions complète pour leur donner les moyens d'agir : mécénat financier, expertise du réseau scientifique, mécénat de compétences de partenaires et donateurs de tous ordres, label garant de crédibilité, levées de fonds, etc.

Un avenir porteur d'espoir

Ce nouveau statut va donc permettre à la Fondation de consolider son rôle, d'accroître significativement sa visibilité et, par conséquent, de développer davantage ses ressources philanthropiques afin de poursuivre avec une ambition encore plus forte son soutien aux porteurs de projets. Cette promulgation insuffle le début d'une période de renouveau passionnante pour la communauté d'acteurs engagés au sein de la Fondation. Cette dernière est plus que jamais résolue à cultiver un futur où les sciences et technologies du vivant jouent un rôle clé dans la réponse aux grands enjeux.

« Cette réussite a été possible grâce à l'engagement de notre communauté qui a cru, dès ses débuts, au pari audacieux qui a été lancé. C'est principalement grâce à la générosité et au dévouement des membres du comité de Fondation¹, Pierre Pringuet, de nos grands donateurs, de la Fondation ParisTech, de nos fondateurs et de l'équipe salariée que nous pouvons aujourd'hui nous réjouir d'avoir franchi ensemble, ce cap tant attendu !

Nous croyons profondément en notre capacité à contribuer à un avenir empreint d'espoir. Nous sommes collectivement déterminés à façonner cette nouvelle Fondation, capable de soutenir des solutions au croisement entre la rigueur scientifique, l'excellence académique, la coconstruction et le mécénat. »

Sylvie Bénard, Présidente de la Fondation AgroParisTech sous égide

¹ Jean-François Bélorgey, Sylvie Bénard, Laurent Bennet, Michel Boucly, Alain Brinon, Emma Brunat, Laurent Buisson, Anne Gouyon, Christine Jacquemin, Siham Lachgar, Tadeo Grall, Lou Anne Kervinio et Olivier Guize.

Dans les mois à venir, le nouveau conseil d'administration sera constitué et réunira des experts, institutions et étudiants, dotés de compétences diversifiées, issus de secteurs variés. Cette gouvernance se démarquera par sa diversité de personnalités et de domaines de spécialisation, créant ainsi une synergie dynamique et inspirante. La feuille de route sera également bientôt dévoilée et reflétera ce catalyseur, garantissant ainsi à la nouvelle Fondation tous les moyens nécessaires pour mener à bien sa mission.

Contacts presse :

Fondation AgroParisTech, Margaux Morin-Diakhabay – margaux.morin@agroparistech.fr – 06 23 83 21

50

À propos de la nouvelle Fondation AgroParisTech :

La nouvelle Fondation AgroParisTech est une entité dynamique et engagée, agissant activement par le mécénat à travers ses initiatives Apprendre !, S'engager !, Entreprendre ! et la création de chaires partenariales. Elle encourage chacun à imaginer des projets porteurs de solutions. Sa mission : contribuer à soutenir des solutions face aux grands enjeux.

Collectrice et redistributrice de dons, la Fondation se positionne comme un catalyseur entre la société civile, les sciences du vivant et l'excellence académique d'AgroParisTech au service des grands enjeux (biodiversité, agriculture, environnement, alimentation, santé, etc.). Reconnue d'utilité publique et bénéficiant d'une autonomie renforcée, elle s'inscrit résolument dans une démarche de contribution active envers les enjeux environnementaux et sociétaux d'aujourd'hui et de demain.

Plus d'informations sur : www.fondation.agroparistech.fr

À propos d'AgroParisTech

AgroParisTech est l'institut national des sciences et industries du vivant et de l'environnement, sous tutelle du ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire. Acteur de l'enseignement supérieur et de la recherche, ce grand établissement de référence au plan international s'adresse aux grands enjeux du 21^e siècle : nourrir les hommes en gérant durablement les territoires, préserver les ressources naturelles, favoriser les innovations et intégrer la bioéconomie.

L'établissement forme, en s'appuyant sur la recherche et sur ses liens avec les milieux professionnels, des cadres, ingénieurs, docteurs et managers, dans le domaine du vivant et de l'environnement, en déployant un cursus ingénieur, une offre de master et une formation doctorale en partenariat avec de grandes universités françaises et étrangères, ainsi qu'une gamme de formation professionnelle continue sous la marque « AgroParisTech Executive ».

AgroParisTech se structure en 8 sites en France métropolitaine et Outre-mer dont un en Île-de-France, cinq départements de formation et de recherche, 23 unités mixtes de recherche, une unité de recherche et développement, une ferme expérimentale, deux espaces forestiers, une halle technologique, quatre tiers-lieux ouverts dits « InnLab » et compte plus de 3000 étudiants et 250 enseignants-chercheurs, cadres scientifiques et enseignants.

AgroParisTech est membre fondateur de l'Université Paris-Saclay, membre du réseau ParisTech et membre d'Agreenium.

Plus d'informations sur : www.agroparistech.fr

A propos d'AgroParisTech Alumni

AgroParisTech Alumni, association officielle des diplômés d'AgroParisTech et des écoles qui l'ont précédée, est une communauté active et influente constituée de 25 000 étudiants et diplômés d'AgroParisTech. Elle rassemble, représente et anime cette communauté, et agit pour être un créateur de liens, de solidarités et facilitateur d'avenir pour chaque alumni, quels que soient leurs étapes de vie et leurs projets. Au travers de ses activités, elle contribue à faire reconnaître l'excellence de la formation et de la marque AgroParisTech, et promeut le rayonnement de ses diplômés en lien avec l'École et la Fondation.

Plus d'informations sur : www.aptalumni.org

A propos de la Maison des Ingénieurs Agronomes

La Maison des Ingénieurs Agronomes est une société immobilière qui gère depuis un siècle le patrimoine des Alumni d'AgroParisTech.

Elle est propriétaire d'un immeuble quai Voltaire siège de notre association et d'une résidence universitaire récemment construite près d'AgroParisTech.

Membre fondateur depuis son origine de la fondation AgroParisTech sous égide, la Maison des Ingénieurs Agronomes soutient la communauté AgroParisTech.

A propos d'Olivier Guize

Olivier Guize est président du directoire d'Agro Invest depuis 2014. Sa carrière illustre un parcours alliant expertise, engagement et leadership. Diplômé d'AgroParisTech et titulaire d'un MBA de l'Insead, il débute son parcours professionnel comme consultant chez Arthur Andersen puis au Boston Consulting Group. Par la suite, il a occupé des postes de direction au sein d'entreprises renommées telles que Smithkline-Beecham (GSK), Bureau Veritas et ArjoWiggins Security.

Olivier Guize s'engage en tant que donateur et fondateur de la nouvelle Fondation. Sa passion pour l'innovation et les sciences du vivant, son dynamisme et sa détermination à relever les grands enjeux de notre époque, sont de réels atouts pour ce nouveau cycle de la Fondation.